
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Ш  к О В  А О  Р
Первые тонныГковдорского апаш а

16 марта пущена в работу тех
нологическая нитка по п роизвод
ству апатитового концентрата на 
АБОФ. Проходит испытание и 
наладку под нагрузкой все техно
логическое оборудование: пяти
десятиметровый сгуститель, м ель
ница, флотационные машины, 
сгуститель концентрата. Осваива
ется технологический процесс.

Получен первый апатитовый 
концентрат с тридцатидвухпро
центным содержанием пятиоки- 
си фосфора, близким к проект
ному (36 процентов).

17 марта концентрат направлен 
на фильтрацию, и 18 марта пер
вые 15 тонн Ковдорского апатита 
после сушки загружены в силос
ные банки.

Усилием коллективов строите
лей треста «Ковдорстрой», эк
сплуатационников КовдорскОго 
ГОКа достигнута больш ая трудо
вая победа.

Освоение технологии продол
жается.

Д иректор, секретарь парткома, 
председатель проф ком а и секре
тарь комитета ВЛКСМ комбината 
поздравили эксплуатационников 
апатито-бадделеитовой фабрики 
с запуском технологической нит
ки, выразили уверенность в том, 
что обогатители апатита освоят 
в кратчайшие сроки технологию 
получения кондиционного кон
центрата, и пожелали коллективу 
дальнейших трудовых успехов.

Восемнадцатиметровы е сгустители. Фото Ю. Петрухина.

АБОФ,  и е ще  р а з  АБОФ!
Давно ли, кажется, в 

предпусковые месяцы, со
стоялось первое совмест
ное заседание парткомов 
Ковдорского ГОКа и тре
ста «Ковдорстрой», посвя
щенное делам на строй
площадке апатито-бадде
леитовой фабрики, а уже 
трудно себе представить, 
что можно решать серьез
ные производственные во
просы, касающиеся жизни 
обоих коллективов, не вы
нося их на обсуждение 
этого авторитетного орга
на.

На повестке дня совмест
ного парткома, прошедше
го 17 марта, стояло два во
проса. Оба они были по
священы ходу выполнения 
решений Кировского горко
ма КПСС. В работе сов
местного парткома принял 
участие и выступил второй 
секретарь Кировского гор
кома партии П. В. Проко- 
шин.

#  ПЕРСПЕКТИВЫ 
ПРЕЖДЕ ВСЕГО

Неписаное, но твердое 
правило — первым на о б 
суж дение ставится наибо
лее важ ны й вопрос. П оэто
му ни у кого из присутст
вую щ их не вы звало  уди в
ления, что сначала предм е
том разговора стало состоя
ние рудной базы  в свете 
выполнения реш ения К иров
ского горком а К П С С  от 12 
декабря 1974 года.

С информацией о ходе 
работ по отводу реки В ерх

няя К овдора и осушению 
озера выступил главны й ин
ж енер ком бината Н. П. Ер
шов. Если бетонирование 
пройденной части туннеля 
и проходка открытым спо
собом оставш ихся 230 м ет
ров в общ ем-то тревоги по
ка  не вы зы ваю т, работы  ве
дутся  д а ж е  с опережением 
плана, то трест «К овдо р 
строй» и его субподряд
ные организации освоили за 
два м есяца года лишь д в е 
надцать процентов отпу
щенных средств. К тому 
ж е, не принято еще реш е
ние о переносе тупика на 
лесобирж у. Если упустить 
время, то сущ ествую щ ая 
ж елезнодорож ная ветка м о
ж ет  заторм озить окончание 
строительства.

В обсуж дении этого во 
проса приняли участие уп 
равляю щ ий трестом «К ов
дорстрой» Ю. М. Зелинский, 
секретарь партком а А. Г. 
Ф едянин, начальник ш ахто
проходческого участка №  1 
В. Н. Проскурин. По р а з
ным объективным причинам 
строительные организации 
допустили с начала года о г- 
ставание. Но уж е  приним а
ются энергичные меры к 
его преодолению. В част
ности, в третьей декаде м ар 
та  на трассе будущ его о т 
водного к ан ала  будут р а - , 
ботать пять экскаваторов. 
А в мае, и это записано в 
постановлении совместного 
заседания партком ов, по
м огать вы держ ивать опти
мальны е варианты  строи

тельства объектов отвода 
реки будет автом атическая 
система управления «Ак
корд». К этом у времени 
подразделения треста н ад е
ются ликвидировать отста
вание, допущ енное в н ач а 
ле года.

С екретарь горком а п а р 
тии П. В. Прокошин еще 
раз напомнил членам парт
комов и приглаш енным о 
том значении, которое при
дается развитию  рудной 
базы , р ассказал  об опыте 
работы  в этом направле
нии на ком бинате «Апатит».

Члены партком ов едино
гласно одобрили постанов
ление, пункты которого ох 
ваты ваю т все стороны р а 
бот по быстрейш ему вводу 
в эксплуатацию  Северного 
участка К овдорского мес
торож дения. Ибо уж е  с 
конца нынешнего года от 
этого будет зависеть не 
только стабильны й выпуск 
ж елезного концентрата, но 
и, что не менее важ но,— нор
м альная работа апатито- 
бадделектовой ф аб р и к и ,так  
как  проект ее рассчитан на 
среднее по месторождению  
содерж ание фосфора в ру 
де, а оно выше, чем в н а 
ходящ ем ся в отработке 
Ю ж ном участке. Д л я  коор
динации действий, н ап рав
ленных на осуш ение С евер
ного участка, 'парткомы  у т 
вердили ш таб стройки. В 
него вош ли: главны й ин ж е
нер К овдорского ГО К а 
Н. П. Ерщ ов (начальник 
ш та б а ), главны й инженер

отдела капитального строи 
тельства ком бината Б. К. 
Стручков, зам еститель на 
чальника технического о т 
дела Ф. Б. К ампель, зам ес
титель управляю щ его трес
том «Ковдорстрой» Ф. И. 
Гельфанд, старш ий диспет
чер треста Ю. А. Камаев.

0  КОВДОРСКИИ 
АПАТИТ ЖДУТ ПОЛЯ

П редседательствовавш ий, 
секретарь партком а К ов
дорского Г О К а Б. П. Соло- 
нинов, предоставил слово в 
конце заседания секретарю  
К ировского горком а КПСС 
П. В. Прокош ину. П етр В а 
сильевич еще р аз подчерк
нул, как  важ ен  ковдорский 
апатнт для  страны. В едь в 
этом году наш  район д о л 
ж ен поставить заводам  м и
неральны х удобрений более 
ш естнадцати м и л л и о н о в  
тонн апатитового концент
рата. И хотя доля К овдо
р а  в этих м иллионах ср ав 
нительно невелика, но она 
у ж е  записана в план и без 
нее м ож но недосчитаться 
тысяч центнеров сельскохо
зяйственной продукции.

27 ф евраля бюро К иров
ского горком а партии вскры 
ло причины медленного ос
воения мощностей апатито- 
бадделеитовой фабрики. 
Прош едш ие две  недели по
казали , что партийные ор- 
г а н и з а ц и и  К овдорского
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ЕШЕВЛЕ !
П о д е л и л и  

п о б е д у
Коллективы Оленегорско

го и Ковдорского горно- 
обогатительных комбинатов 
уже 9 лет соревнуются на 
основе парных договоров. 
Соревнуются между собой 
и коллективы основных це
хов комбинатов —  горня
ки, транспортники и обога
тители.

17— 18 марта подводились 
итоги социалистического со
ревнования между коллек
тивами Оленегорского и 
Ковдорского комбинатов, 
ЦТТ КГОКа и АТЦ ОГОКа, 
рудника «Железный» и 
карьера ОГОКа.

Победил коллектив ор
дена Трудового Красного 
Знамени Оленегорского 
ГОКа.

Ранее в соревновании 
двух обогатительных фаб
рик и аглоцеха Череповец
кого завода победа, как 
известно, была присуждена 
коллективу железорудной 
обогатительной фабрики 
Ковдорского ГОКа.

Коллективы цехов техно
логического транспорта 
Ковдорского ГОКа и авто

ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ

транспортного цеха Олене
горского ГОКа перевезли 
сверх плана 822,8 тысячи 
тонн горной массы. По ито
гам работы за год победи
телем признан цех техноло
гического транспорта Ков
дорского горно - обогати
тельного комбината, как 
имеющий абсолютно луч
шие показатели.

Между коллективами руд
ника «Железный» и карь
ером Оленегорского ГОКа 
победитель не определен, 
так как к итоговому рубе
жу оба рудника подошли, в 
общем-то, с равными пока
зателями.

На этом же заседании 
были заключены парные 
договоры социалистическо
го соревнования на завер
шающий год пятилетки.

Е. Ш Е В Ч Е Н К О , 
инженер по соцсорев
нованию  комбината.

Тшорчесхежш
мост

В 1974 году три наших 
экипажа соревновались с 
тремя экипажами буровых 
станков рудника «Централь
ный» комбината «Апатит». 
Организатором и арбитром 
этого соревнования стала 
газета «Кировский рабо
чий».

И вот в феврале делега
ция от соревнующихся эки
пажей и администрации б у 
рового участка рудника 
«Железный» во главе с 
председателем рудкома 
Г. Н. Чекуновым побывала 
на подведении итогов ра
боты за год на руднике 
«Центральный».

Первое место решено
было присудить экипажу
бурового станка рудника
«Центральный» во главе со 
старшим машинистом Ю. Я. 
Ефременко. Этот экипаж 
понравился нам дружным 
настроем и в работе, и в 
общественной жизни кол
лектива рудника. Товари
щам по плечу и рекорды, 
как на своем комбинате, 
так и в масштабе области.

На 1975 год мы заключи
ли договор на соревнова
ние уже между коллектива
ми буровых участков руд
ника «Центральный» и руд
ника «Железный*. Сейчас
подрабатываются условия 
для подведения итогов. Де
ло в том, что породы и ру
ды у нас разные: магнит
ные руды бурятся труднее, 
чем апатитовые. Зато кли
матические условия на 
«Центральном» много тяже
лее.

Итоги за первый квартал 
подведем в апреле. Но уже 
сейчас можно сказать, что 
от соревнования выигрыва
ют обе стороны. Мы уже 
начали обмениваться опы
том работы, новшествами, 
запасными частями. К при
меру, мы поделились с со
перниками штангами. Не 
новыми, но у них есть при
способления для выпрям
ления. Они их уже выпря
мили и пустили в дело. В 
свою очередь апатитовцы 
нам обещают помочь тер- 
ристорами.

С. Т И Х О М И РО В , 

старш ий маш инист бу
рового станка рудника 

«Ж елезны й».

19 апреля—
л ш з й & я з ш

коммунист
ЧЕСКИЙ 

СУББОТНИК
ТРЕ С Т

«К О В Д О РС Т Р О Й »
Шестьдесят пять работни

ков управления производ

ственно-технической ком
плектации в день Красной 
субботы займутся уборкой 
складских помещений и по
грузочных площадок, сбо
ром металлолома, склади
рованием строительных ма
териалов, разгрузят и по
грузят 500 тонн материа
лов.

А  всего в субботнике 
примут участие 1.550 рабо
чих и инженерно-техниче
ских работников треста 
«Ковдорстрой» и за этот 
день освоят 45 тысяч руб
лей.

КРУПНЫМ ПЛАНОМ
На строительных пло

щадках, в цехах, во Дворце 
культуры, в красных угол
ках общежитий, в школах 
стрекотали на прошлой не
деле кинокамеры, горели 
софиты, накручивали метры 
пленки магнитофоны. Her, 
жизнь города шла своим че
редом. Но именно этим 
будням, можно сказать, по
везло —  .их зафиксировали 
на пленку работники теле
видения и радио.

Областной комитет по 
радио и телевидению в 
этом году решил несколь
ко перестроить свою рабо
ту. На крупные, достойные 
внимания всей области 
объекты будут выезжать 
целые творческие группы  
корреспондентов. Это по
может объемно, не урыв
ками, рассказать о жизни 
больших коллективов. Ре
шено было начать с рас
сказа о Всесоюзных удар
ных стройках. И нам прият
но, что первым попал в 
объектив усиленного вни

мания именно Ковдор.
Творческую бригаду воз

главлял главный редактор 
общественно - политиче
ского вещания Мурманско
го телевидения поэт Виктор 
Тимофеев. В состав брига
ды входили редактор лите
ратурно-драматического ве
щания телевидения поэт 
Владимир Смирнов, режис
сер телевидения заслу
женный артист РСФСР Ми
хаил Нечаев, музыкальный 
редактор областного радио 
композитор Сергей Мала
хов, а также корреспонден
ты: «Полярной правды» —  
Виктор Швецов и радио —  
Маргарита Яяшенко.

Первая из цикла переда
ча, посвященная Ковдору, 
должна пройти по первой 
программе телевидения в 
субботу, 29 марта, или в 
воскресенье, 30 марта.

Как говорится, следите за 
программой!

М атериалы , посвящ енны е 
пребы ванию  творческой брига
ды ж урнали стов в Ковдоре, чи
тайте  на 3-й полосе.



♦  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА ф ф КОВДОРСКИЙ ВЕРМИКУЛИТ ф

АБОФ, и еще раз  АБОФ!
(Н ачало  н а  1-й полосе) 

Г О К а и треста «К овдор
строй» правильно отреаги
ровали на критику, приня
ли меры к скорейш ему ис
правлению  недостатков.

А докладчиком  по этому 
вопросу был директор Коя- 
дорского ГО К а А. И. Суха- 
чев. Н есм отря на то, что 
основной комплекс работ по 
обеспечению пуска двух 
технологических ниток был

за последние две недели на 
комбинате и в тресте м но
го сделано для исправле
ния полож ения. Р а зр а б о 
танные и внедряемы е м е
роприятия коснулись и ус
реднения руды, и реж им а 
работы  ж елезорудной о б о 
гатительной фабрики, и м е
тодов опробования и конт
роля по всей технологиче-

выполнен, в ф еврале не ской цепочке получения 
удалось освоить техноло- апатита, и обеспеченности 
гию получения апатитового кадрам и технологов. С озда-
концентрата. И з-за  частых 
остановок за  два  месяца 
ф абрика проработала ф а к 
тически 70 часов. Н а 16 м ар 
та  эта  циф ра вы росла до 
94 часов 50 минут.

Причины — в отсутствии 
четкой программы  испы та
ний, в сры вах граф и ка р а 
боты, предлож енного пус- 
ко-наладочной бригадой, в 
отсутствии четкого в заи м о
действия м еж ду  ком бина
том и трестом «К овдор- 
строй». К сожалению , на 
стройке практически пре 
кратили свою деятельность 
неуставная партийная о р 
ганизация, совет бригадиров 
и ш таб Всесоюзной у д а р 
ной комсомольской строй
ки.

З а  прош едш ее с начала ком плекса канализации, 
года время и, в частности, К ром е того, д а ж е  неболь

ш ое врем я эксплуатации 
технологического оборудо
вания показало , что необ
ходим целый ряд  дополни
тельных мероприятий для 
обеспечения! ; стабильности  
работы :' резервное элек 
тропитание, форсирование 
строительства второй нитки 
хвостопровода.

В заклю чение директор 
ком бината отметил, что сей
час уж е  нет непреодоли
мых причин, тормозящ их 
освоение технологии. Н а 
стало врем я повысить тре
бовательность , к к аж дом у  
исполнителю, уж есточить 
ответственность за  п ору
ченное дело во всех звень
ях  производства сверху до 
низу.

В прениях по докладу  
выступили главны й о бога
титель К овдорского ГО К а 
3. И. Зайцева, зам еститель 
главного энергетика Н. К. 
Березин, главны й энерге
тик В. С. Сергеев, н ачаль
ник пускового комплекса 
А. П. Сидоренков, уп р ав 
ляю щ ий трестом «К овдор
строй» Ю. М. Зелинский, 
главны й инженер О К С а 
ком бината Б. К. Стручков, 
главны й инженер комбина-

на и работает специальная 
пуско-наладочная бригада, 
в которую  вош ли предста
вители института «Ме- 
ханобр», Кольского ф илиа
л а  АН С ССР, комбината 
«Апатит» и К овдорского 
ГО К а.

М ного внимания уделено 
и тылам. В частности, у в е 
личена численность р або т
ников ремонтно-механиче
ского цеха, большинство 
маш ин и механизмов име
ют комплект запчастей.

П ока что разобщ енность 
действий ком бината и тре
ста «Ковдорстрой» сказы 
вается и в отсутствии р е 
монтных помещений и пло
щ адок на АБО Ф , и в за д е р ж 
ке ввода в эксплуатацию

та Н. П. Ершов, секретарь 
партком а треста А. Г. Фе 
дянин.

В ы ступавш ие затронули 
вопросы скорейш его о ко н 
чания всего ком плекса ра 
бот па водоводе река Е н а— 
К овдор, энергоснабж ения 
города, расш ирения Т Э Ц  
как  необходимого условия 
вы хода на проектную  м ощ 
ность апатито-бадделеито- 
вой ф абрике, ликвидации 
организационны х неурядиц 
м е ж д у  подразделениям и 
треста и О К С а комбината 
и другие.

В постановлении совм ест
ного заседания парткомов 
записано: ввод мощностей 
по производству апатитово
го концентрата считать 
важ нейш ей задачей партий
ных организаций и хозяй 
ственных руководителей 
Ковдорского ГО К а и тре
ста «Ковдорстрой», под осо
бый контроль поставить пе
ревод на постоянное пита
ние водозабора  на реке Ена 
и обеспечение АБО Ф  свеж ей 
водой, ввод в эксплуатацию  
производственной кан ализа
ции, окончание строительст
ва ремонтных площ адок в 
корпусах АБО Ф . К аж ды й 
случай сры ва намеченных 
граф иков освоения техноло
гии производства и строи
тельных работ считать чрез
вычайным происшествием и 
принимать соответствую щ ие 
меры.

ф В ЛУЧЕ ПРОЖЕКТОРА ф
Эти два  сиротливо приж авш иеся друг к друж ке дви

гателя (тип А-112-4М, №  370818 и 135162) валяю тся на 
территории бульдозерного парка  рудника «Ж елезный» 
с декабря •прошлого года. То есть, сразу  после выхода 
из капитального ремонта. Предназначены  они для го
рячего резерва на водоотливе.

Те, кто разбирается в электрооборудовании, навер
ное, скаж ут, что двигатель после такого хранения не 
проработает и двух часов. Но мастер по ремонту элек
трооборудования ,А. Г. Агапитов уверен, что ничего с 
ним не случится. А что хранятся двигатели не там, где 
нужно, и не так, как  нуж но, то он меры принимал. Как 
проходит мимо, так  чем-нибудь обязательно прикроет.

Но как мы не всм атривались, следов покрытия не 
обнаруж или. А вот снега хватало . Тем более, что в по
следние Дни еще и пурга была...

начальник ш таба «Комсомольского 
комбината.

А. П ЕТРО В ,
прож ектора»

Фото автора.

Тылы, подтянитесь!
Не прошло еще и полго- ло завершить монтаж кар

да, как в строительно-мон- каса производственной час-
тажном управлении «Пром- 
строй-2» треста «Ковдор
строй» родился новый ком- 
сомольско - молодежный 
коллектив —  бригада Вик
тора Гонды. Организова
лась она в октябре, к 57-й 
годовщине ВЛКСМ, по ини
циативе коммунистов и 
комсомольцев управления. 
Рождение этого коллектива 
совпало с самым напря
женным периодом —  за
вершающим этапом строи
тельства апатито-бадделеи- 
товой фабрики. Бригаду со
ставили, в основном, моло
дежь, двадцати-двадцатипя- 
летние парни. Половина 
ее членов —  комсомольцы.

Первое свое трудовое 
задание —  монтаж кон
струкций второй и третьей 
галереи —  ребята заверши
ли в середине ноября 1974 
года, на десять дней рань
ше установленного срока. 
Это была первая трудовая 
п о б е д а  комсомольцев 
бригады.

С 15 января коллектив 
В. Гонды перешел на стро
ительство вермикулитовой 
обогатительной фабрики.

Возведение ремонтно-ме
ханического цеха фабрики 
пришлось начать «с нуля», 
так как котлован еще не 
был готов, а время не жда
ло. Под каждый фундамент 
грунт приходилось выби
рать вручную, растапливать 
мерзлоту кострами. Много 
было вложено в это дело 
непроизводительного труда, 
как сказал Виктор Гонда, 
из-за нерасторопности СУ-6, 
которое должно было под
готовить котлован.

Сейчас бригада монтиру
ет железобетонные кон
струкции ремонтно-механи
ческого цеха. Способности

ти ремонтно-механического 
цеха, если бы был полный 
комплект конструкций. А в 
нем до сих пор не доста
ет четырех двенадцатимет
ровых ригелей, пятидесяти 
шести плит перекрытий 
ПКЖ-4. Не все ладно и с 
документацией —  проект 
по подвеске стеновых па
нелей до настоящего вре
мени находится «в проек
те». А ведь эту работу уже 
давно можно начинать: 
пролет «А» —  «В» смонти
рован, нужные панели есть, 
нет только чертежей.

Это, так сказать, приме
ры того, чего нет. Но и то, 
что есть, не всегда можно 
сразу же употребить в де
ло. Комбинат производст
венных предприятий постав
ляет конструкции, в кото
рых слоем бетона «замас
кированы» все закладные 
детали. Брак— «с бородой». 
Еще во время строительст
ва апатитового комплекса 
АБОФ строители писали об 
этом. Ведь отыскивать эти 
закладные детали прихо
дится при помощи ломи
ка, и на каждую колонну 
уходит 25— 30 минут рабо
чего времени.

Многие производствен
ные вопросы —  и эти, в 
частности —  комсомольцы 
выносят на свои открытые 
собрания.

Комсомольско - моло
дежный коллектив взял к 
Празднику Победы новые, 
повышенные соцобязатель
ства —  окончить к 9 Мая 
весь объем строительно
монтажных работ по ре
монтно-механическому це
ху. Выполнение этих обяза
тельств, естественно, зави
сит не только от строите
лей. Ведь если говорить во
енным языком, тылы строй-

ф ПОСТ НАРОДНОГО 
КОНТРОЛЯ ф

КОПЕЕЧНОЕ
ДЕЛО?

Картофель, как известно, 
во время хранения теряет 
свои качества.

Однако интересы покупа
теля не должны страдать 
от того, что на прилавки 
попадает картофель низких 
сортов. Ему должна соот 
ветствовать и более низкая 
цена. В конце февраля во 
время проверки в магази
не №  27 было обнаруже
но, что нестандартный кар
тофель продается там по 
14 копеек килограмм. О 
случившемся мы немедлен
но сообщили в ОРС.

Естественно, ожидали, что 
товарищи правильно отреа 
гируют и примут меры: 
проверят, как обстоят дела 
в других магазинах, пра
вильно ли перебирается 
картофель в овощехрани
лищах, выяснят причину, 
почему нестандартный про 
дукт продается по цене 
стандартного.

Но повторная проверка 
5 марта показала, что ни
чего не изменилось. В тот 
же 27-й магазин завезли 
три с половиной тонны не
стандартного картофеля. 
Обнаружили его и на при
лавках 21-го магазина. Це
на та же —  14 коп.

А. К А Л И М У Л И Н , 
общ ественный инспек
тор областной торгин- 
спекции, член группы 
народного контроля 
ком бината, 
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организовать должным об- og о6еспечить бри-
разом работу бригадиру гдду всем нео6ходимым; и

исход боя (читайте: успех 
дела) зависит, в первую 
очередь, от них.

В. Я К У Н И Н . 

=ф ТРЕВОГА! ф

Виктору Гонде и его за
местителю Владимиру Ла- 
мову не занимать. Но опять 
же —  не все от них зави
сит. К 17 марта можно бы-

д А В Н О  считается, что 
врем я — величина по

стоянная. Но почему ж е 
наш и восьмичасовые смены 
так  отличаю тся друг от 
друга?

Хотелось бы в этом р азо 
браться.

М ы постоянно возим м а 
териалы  со складов у п р ав 
ления производственно-тех
нической ком плектации и 
продукцию  ком бината про
изводственны х предприятий 
на объекты  жилищ ного 
строительства, пусковой 
комплекс вермикулитовой 
фабрики и бадделеитовы й 
комплекс АБО Ф .

Собственно, мы, ш оферы, 
являем ся связую щ им зв е 
ном м еж ду  поставщ иками 
и стройкой. И вот о том, 
что м еш ает этом у звену 
нормально работать, мы и 
хотим поговорить. Е стест
венно, читатель скаж ет: 
«Ш оферы? Ну, они опять о 
дорогах!..» Д а , о дорогах, 
но не только о них.

А начнем мы с простоев

стеновоз, то другим прихо
дится ж д ать  загрузки  це
лый час.
1-1 А К О Н Е Ц -Т О , преодо- 
* * лев это препятствие

все равно не избе- и заявил: плиты перекрытия
ж ать  ю за.

У "д в а д ц а т ь  пятого дома 
ухабы  напоминаю т морскую 
волну. М аш ина Ходит из 

во времени, начинаем пре- стороны в сторону. При- 
одолевать препятствие в 
пространстве. Ш турмуем 
крутые неподсыпанные ле-

тормозиш ь — застрянеш ь 
вообщ е. Б удто бы уж е  и 
цели достиг, осталось ка-

вообщ е р азгр у ж ать  не бу
дут, а намерены вы полнять 
их м онтаж  прям о с колес. 
М отивы те ж е. Н ет места 
для  разгрузки . Спору нет, 
этот способ прогрессивный. 
Но тогда и наладить д о 
ставку  м атериалов нуж но

:троиплощ адку двадцать 
пятого дом а. П равда , 
когда возвратился с обе
да, маш ина была р азгр у 
ж ена. Во второй полови
не дня сделал еще три 
рейса. И того за  смену— 
пять. П лан, естественно, 
не выполнил.

ПОРОЖНИЕ ПОВОРОТЫ,
И Л И  П Р Е П Я Т С Т В И Я  В О  В Р Е М Е Н И  И П Р О С Т Р А Н С Т В Е

дяны е подъемы. И з-за  про
буксовки теряем  не только

ких-нибудь 25—30 метров 
а груз разваливается , в

по минутам . П ока  ж е  при
ходится стоять и смотреть,

Н а полигоне комбината 
производственных предприя-

врем я, но и кое-что более лучшем случае ссы пается как  работаю т другие. К ак тий тож е частенько долго
за борт (если это кирпич), 
в худш ем — остаеш ься во 
общ е без борта.

строй-2». Д а  и сам а проел 
ж ая  часть здесь скорее по
хож а на ж елоб. Встречная 
маш ина — и приходится, 

транспорта. П ригласим чи- естественно, приж им аться к

весомое — сами м атериалы , 
которы е соскальзы ваю т с 
кузовов и лом аю т к тому 
ж е борта.

Самое опасное место — 
это подъем к мосту и за  ние не только хозяйствен- 
мостом около СМ У «Пром- ников, но и работников гос-

автоинспекции. Ведь ГАИ 
вправе потребовать от ру 
ководителей городских ор 
ганизаций привести дорогу 
в порядок.

тателя мысленно стать у ч а 
стником наш его рейса. К ак 
известно, по прибытии на 
территорию  У П ТК  мы по
лучаем  задание от диспет
чера. А вот приступить ср а 
зу  ж е к его выполнению 
не имеем возмож ности. То 
есть, рабочий день начина
ется с простоя.

бровке. К узов наклоняется, 
и плиты съезж аю т в левую  
сторону. А это грозит а в а 
рией не только панелево
зу, но и встречному тр ан 
спорту.
. К счастью, пока такого

на еж едневной экскурсии, ож идаем  погрузки. Д ел о  в 
И разгруж аем ся не за  10 том, что ею заним аю тся не 

— 15 минут, а за  час— час специально поставленные 
Н а такие участки дорог  ̂ гаком. А ведь на том ж е для этого грузчики, а сами 

мы просим обратить внима- облисполкомовском дом е и производители продукции.
здании общ еж ития треста; Если они заняты , приходит- 
где руководит строителями ся ж дать. Д а  и для м астера 
бригадир В. Н ехоца, р а з 
грузка проходит быстро.
Хотя условия у всех одни.

И з-за всех этих неуря
диц на дорогах и пл о щ ад
ках число наш их рейсов, 
бывает, сокращ ается до ми
нимума. Вместо восьми-де

С  Д Е М  Д А Л Ь Ш Е . Д о- 
пустим, мы все-таки 

благополучно преодолели 
препятствие. П риезж аем  на вяти 
стройплощ адку. Там начи
нается третья полоса пре
пятствий. П лощ адки для р а з 

ве случалось, а вот плиты грузки м атериалов не под
готовлены. Это и у облис- 
полкомовского дома, и у об-

вы падали. Но ведь и это 
тож е авария. Только с так 

П ерво-наперво мы теря- назы ваемы м благополучным щ еж ития треста, и у дома 
ем время из-за разнарядки  исходом. В начале ф евраля №  7а, и у орсовского.

--------- „  gb[JI т ак о й случай, когда,
проломив левый борт, на

полигона главное — изго
товление конструкций. И 
мы его понимаем. О днако 
долж ен ж е кто-то понять и 
нас...

В заклю чение хотим ска
зать  о важ ности наш ей а в 
токолонны в деле строи- 

четыре-пять! А^ень- тельсгва. Н аравне со все
ми коллективам и треста 
мы трудились на АВОФ. 
Внесли, как  говорится, свою 

18 марта,' о д н о го 'и з  н а с "— лепту в общ ее дело. Есть у 
ш офера панелевоза Хамита нас свои передовики, м ая-

ше нормы, и намного.

Д Л Я  наглядности возь- 
мем\ дневную  смену,

рабочих УПТК. П ока  в по- 
грузбю ро их распределят, 
пока доставят  автобусом' на 
собственную базу  треста, 
где мы загруж аем ся, прохо
дит 30—40 минут. З а  это 
врем я у  погрузочных пло
щ адок  базы  собираю тся 
три-четыре машины. И  если 
первым начнет загруж аться

Не всегда мож но сразу  
и разгрузиться. Если строи-

проезж ую  часть легла пли- телям  нуж но гнать кубы, и
та ПТК-59-12.

Около участка «Ж ил- 
строй» тож е опасное место

есть в данный момент под 
рукой необходимые м ате
риалы, они не спеш ат спу-

— при повороте на улицу ститься. К ран зан ят  на мон-
Зеленую . Этот поворот с 
крутым внешним уклоном

таж е  и подаче м атериалов. 
Н а седьмом дом е брига-

Д а ж е  если едеш ь медлен- дир В. Звир нам так  прямо

И скандарова:
— Смену я начал за 

двадцать минут до н ача
ла. В 7.50 был на 25-ом 
доме. З агр у ж ал ся  пус
тыми поддонами для 
кирпича и привез их в 
В.20 на площ адку УПТК. 
Д о 11.00 ж дал , пока па 
них у л о ж ат  кирпич. Д о 
обеда сделал один рейс, 
а вторым успел только 
доставить кирпич па

ки, на которы х равняю тся 
не только члены нашего 
коллектива. Но почему
транспортники остались 
фактически за  чертой при 
подведении итогов соцсо
ревнования — не понятно. 

П. Н Е Ч И П О Р Е Н К О ,
X. И С К А Н Д А РО В ,
С. ИСМ А И Л О В и дру
гие ш оферы автотран 
спортной колонны трес
та  «Ковдорстрой».



♦  И КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ + ф  ГРАЖДАНСКАЯ ОБОРОНА +

РУЧНАЯ ГР А Н А ТА
В 1944— 1945 гг. я воевал 

в составе гвардейского 
стрелкового полка на II 
Белорусском  фронте. В ес
ной сорок пятого мы д и с 
лоцировались в районе 
польского города Гдыня. В 
это время в Восточной 
Пруссии уж е  зак ан чи ва
лись бои, а на наш ем н а 
правлении советские войска 
отогнали ф аш истов к сам о
му морю. Их береговые 
части отчаянно сопротивля
лись.

К огда мы заняли  позиции 
в восьми-десяти килом ет

рах от  Балтики , противник 
откры л массированны й а р 
тиллерийский огонь. В к о 
роткие минуты затиш ья мы 
продвигались все дальш е и 
дальш е. П одтянулась наш а 
артиллерия. З ан яв  боевые 
позиции, зенитчики откры ли 
по кромке берега огонь к 
этим дали  нам  возм ож ность 
атако вать  врага.

З а в я зал с я  бой. Немцы 
отстреливались. Б росали 
гранаты .

Бойцы  были настолько 
увлечены боем, что д а ж е  не 
«кланялись» гранатам . Что

ГВАРДИИ СТРОИТЕЛЬ
Под началом Андрея Фе

доровича Даричева, наше
го бригадира, я работаю 
уже четыре года. Не мало, 
чтобы узнать человека.

С первых лет мирной 
жизни, вскоре после демо
билизации, А. Ф. Даричэв 
живет на севере. С этого 
времени его судьба связана 
со стройками. Он возводил 
корпуса горно-обогатитель- 
ных комбинатов в Африкан- 
де и Ковдоре. Пришлось 
Андрею Даричеву и рабо
тать в Ковдорском ГОКе, 
который он строил. Так что 
знание технологических 
процессов тоже, можно 
сказать, помогает ему в 
строительном деле. В пер
вую очередь в расшифров 
ке чертежей. Еще когда и 
колонн не было на АБОФ, 
он ясно представлял, как 
здесь будет работать обо
рудование. И потому рас
хождения между проектом 
и его воплощением при ра

боте бригады исключены.
По инициативе Андрея 

Федоровича у нас в бри
гаде создан актив, который 
занимается вопросами дис
циплины труда и качеством 
выполняемых работ. Ника
кое «ЧП» не остается без 
обсуждения. Провинился, 
запорол работу —  отвечай 
перед своими товарищами! 
Это неписанный закон в 
бригаде.

Воспитанию рабочих Анд
рей Федорович посвящает 
много времени. Об этом 
можно было бы написать 
целую статью. Но остано
вимся на одном лишь при
мере. Был у нас в бригаде 
нерадивый рабочий. Все у 
него случалось —  и прогу
лы, и брак. Надо было 
что-то предпринимать. Анд
рей Федорович взял его 
под свое личное наблюде
ние. Примером своим, бе
седами помог этому че
ловеку вернуть уважение

товарищей. И вот за какие- 
то полгода из этого парня 
получился не только хоро
ший строитель, но и один 
из лучших звеньевых.

Опыт работы Андрея Фе
доровича так или иначе 
становится достоянием мно
гих его младших товари
щей. Передал он его и 
Иосифу Шляжесу, который 
был сначала звеньевым, за
мещал Даричева во время 
отпуска, а потом и сам воз
главил бригаду.

М ного приходится Анд
рею Федоровичу тратить 
времени и сил на обеспече
ние бригады материалами. 
Здесь его характер прояв
ляется в полной мере. При
ходится и ссориться, и уве
щевать поставщиков, но в 
конце концов дело выигры
вает.

Когда строили сгуститель 
№  1, арматурный цех ком
бината производственных 
предприятий не справлялся

прикаж ете делать, если око
ло вас призем лилась гр ан а 
та, а  вы в горячке боя не 
успели залечь? В от она л е 
ж ит под ногами, сейчас 
взорвется... В ы бирать не 
приходится. В лучш ем слу 
чае успееш ь ш вы рнуть ее 
во враж еский  окоп. В х у д 
шем... Но раздум ы вать не 
когда.

Скоро сказка  сказы вает
ся, д а  не скоро война д е л а 
ется. Благополучны й исход 
этих боев откры л нам  д о р о 
гу на Берлин.

А. Д А Р И Ч Е В , 
р я д о в о й ,  бригадир 
строительно - м онтаж 
ного у п р а в л е н и я  
«Промстрой-1».

с выполнением заказов из- 
за нехватки рабочих рук. 
Андрей Федорович и здесь 
нашел выход. В цехе вмес
те с арматурщиками рабо
тали во вторую и третью 
смены строители —  заго
тавливали для своего объ
екта арматуру. Не только 
в самой этой идее была за
слуга. Ведь надо было к 
каждому подойти так, что
бы организовать всех на 
выполнение этой, по правде 
сказать, «несвоей» работы.

Правильно сказано: не
место красит человека, а 
человек место. Рядовой Да- 
ричев за свои ратные под
виги был награжден меда
лями «За боевые заслуги», 
«За победу над Германией». 
Но фронтовика и в мирной 
жизни не обошла слава. За 
рабочие дела он награжден 
орденом Знак Почета и ме
далью «За трудовое отли
чие».

А. КО РО ТК И Х , 
плотник СМУ «П ром
строй-1» треста «К ов
дорстрой».

ПАРТИ ЙН АЯ
З А Б О Т А

Поэты Виктор Тимофеев и Владимир 
Смирнов, композитор Сергей М алахов и 
реж иссер М ихаил Н ечаев были гостями 
конкурсного вечера отды ха отдела технического контроля. Как 
и полож ено веж ливы м гостям, они отозвались на просьбу про
читать свои стихи и исполнить новые песни. Кстати зам етить, 
им в этом успеш но помогла Н ад еж д а  Селезнева.

Не но веж ливой обязанности гостей, а  искренне, от души 
поэты отозвались о непринуж денном, «семейном» настрое ве
чера. Но при всем при этом наши гости не забы вали  о про
фессиональном долге работников телевидения. После вечера 
они подош ли к начальнику ОТК Н. Н. Кудимовой и спросили, 
не будет ли она возр аж ать , если вокальны й квартет отдела  бу
дет приглаш ен в М урманск д л я  вы ступления в программе, по
свящ енной Ковдору...

Словом, вечер у дался . Мы ж е  попросили его организаторов 
рассказать  о том, что осталось «за кулисам и», о том как го-

А д р е с  у л ы б к и

товились к вечеру.

И дея проведения вечера 
отды ха бы ла встречена на 
профсою зном собрании с 
одобрением. Тут ж е  и збра
ли комиссию. В основном, 
в нее вош ли комсомольцы.

П осле долгих споров при
шли к единому мнению, что 
вечер долж ен  быть посвя
щен М еж дународном у году 
женщ ин, ибо в наш ем ко л 
лективе трудятся  в основ
ном женщ ины.

А у ж  после этого и н ача
лась вся наш а бурная д е я 

тельность. М еж ду  членами 
комиссии обязанности  бы 
ли строго распределены, хло
пот хватало  всем. И о сер
вировке столов надо побес
покоиться, и об оф орм ле
нии зал а , и о том, с к ак и 
ми номерами худож ествен 
ной сам одеятельности мы 
выйдем на сцену.

С естрой-хозяйкой стала 
А. Гриш ина. Оформлением 
занялись наш и -незамени
мые худож ницы  Л . К адуш - 
кина и Г. А мелькина. А

тут ещ е к общ ему удивле-' 
пию обнаруж ился и талант 
худож ника у Н. Дорохи- 
пой. Эти ж е работницы 
проявили свои способности 
в подготовке «конкурсов 
остроумия». Не обош лась без 
их участия и подготовка 
развлекательной  викторины, 
отвечали за  которую  М. 
Б арковская  и Е. Ш м акова.

Во врем я поисков т ал а н 
тов вдруг оказалось, что 
наш  электрослесарь А лек
сандр И ванович Б ондарь — 
поет, и что он с удовольст
вием согласился выступить 
на сцене. М олодые контро
леры  Р а я  Н овоселова, Л ю 
ба М ихайлова, К атя  П ет 
ровы х и Т аня Д м итриева 
готовили и песню, и танец.

Тут приш ла кому-то 
мы сль о том, что хорош о 
бы им вы ступить в одина
ковы х костю мах. Д евуш ки 
не только поддерж али

идею, но д а ж е  сами сшили 
себе костюмы.

Н аш лись и поэты — М. 
К алм ы кова и Л . К адугики- 
на. Они сочинили и испол
нили сатирические частуш 
ки.

Н е забы ли мы и о том, 
что наш и ж енщ ины  — хо 
рош ие хозяйки. Б ы л о б ъ 
явлен ' конкурс на лучший 
пирог.

В последние дни перед 
проведением вечера еще раз j 
проверялась вся готовность, j 
урезали  программу.

В заклю чение хочется по
благодарить учеников под
ш ефного 8 класса «б» из 
сем надцатой ш колы. Их 
участие в худож ественной 
сам одеятельности, в про
грам м е вечера очень, на 
наш  взгляд , его украсило.

Т. НАУМОВА, 
мастер отдела техниче
ского контроля.

1 Л МАРТА на внеочеред- 
ном своем заседании 

члены ковдорского клуба 
любителей поэзии встрети
лись с гостями из Мурман
ска. На этот раз в заседа
нии клуба приняли участие 
поэты Владимир Смирнов 
и Виктор Тимофеев.

Гости рассказали о своем 
творчестве, о работе обла
стного литературного объ-

«ВОТ
с т и х и -

А ВСЁ
ПОНЯТНО!»

единения, о 
телестудии.

Встреча проходила в теп
лой, дружной обстановке, 
за чашкой чая, которая в 
клубе со времен основа
ния стала традиционной.

Самым приятным в этой

Мурманской встрече было то, что, если 
выражаться радиоязыком, 
связь была двусторонней.

Гостей слушали члены 
клуба, а их слушали гости. 
Владимир Смирнов и Вик
тор Тимофеев интересова
лись историей создания

клуба, его работой и пла
нами на будущее. А в за
ключение прочитали при
сутствующим свои стихи.

Ф. У ЗЕ Н БА ЕВ А , 
завед ущ ая  библиоте
кой профком а К овдор
ского ГОКа.

Н адо  соверш енствовать 
граж данскую  оборону, улуч
ш ать военно - патриотиче
скую работу среди тр у д я
щ ихся, особенно среди м о
лодеж и. Этим делом  о б я 
заны  постоянно заним аться 
все коммунисты, вся совет
ская общ ественность. Н а 
это нацеливает нас партия, 
ее Ц ентральны й Комитет.

П артийно - политическая 
работа в системе гр аж д а н 
ской обороны организуется 
на основе П рограм м ы  и Ус
тав а  КПСС, решений Ц К  
К П С С  и С оветского прави 
тельства, приказов н ачаль
ника граж данской  обороны 
С С С Р, постановлений и д и 
ректив местных партийных 
органов.

Г лавной задачей партий
ных органов и партийных 
организаций в системе гр а ж 
данской обороны является  
проведение в ж изнь требо 
ваний П рограм м ы  КП С С  по 
укреплению обороноспособ
ности страны, обеспечению 
постоянной боевой готов
ности всех сил и средств 
граж данской  обороны, н а 
целивание на успеш ное вы 
полнение всех планов и ме
роприятий граж данской  обо
роны как  в мирное, т ак  и в 
военное время.

О рганизация и проведе
ние партийно-политической 
работы  в системе гр аж д а н 
ской обороны —  слож ное и 
кропотливое дело. О на м о
ж ет  вы полняться успешно 
только общ ими усилиями 
партийных органов, партий
ных организаций, всего к о 
мандного и начальствую щ е
го состава.

Н ачальники служ б и к о 
мандиры  формиро в а н и й  
долж ны  лично заним аться 
политическим воспитанием 
своих подчиненных, опи ра
ясь в своей деятельности на 
партийные организации, и в 
полной мере использовать 
их влияние для  успешного 
выполнения поставленных 
задач. П артийны е органы и 
партийные организации о б я
заны  со знанием дела  глу 
боко вникать и активно 
влиять на все стороны 
граж данской  обороны, обе
спечить повседневное вл и я
ние партии на деятельность 
всех звеньев, на соверш ен
ствование стиля работы  
ш табов граж данской оборо
ны, служ б, решительно 
вскры вать недостатки в ор 
ганизации и проведении ме
роприятий по граж данской 
обороне, в обучении и вос
питании личного состава 
формирований, пом огать к о 
м андирам  и начальникам  
граж данской  обороны всех 
степеней.

В последние годы партий
ный комитет Ковдорского 
Г О К а использует многие

ф ормы  партийно-политиче- 
ской работы . Теперь уж е 
стало  обязательны м  состав
лять  партийно-политические 
м ероприятия по гр аж д ан 
ской обороне. П роводятся 
семинары, инструктаж и ком 
сомольских, профсою зных 
активистов. О р ган изовы ва
ю тся фотовитрины, вы пус
каю тся боевые листки. С и
стематически стали  публи
коваться соответствую щ ие 
м атериалы  в газете  « Р у д 
ный К овдор». П артком  з а 
слуш ал до кл ад  начальника 
ш таба ГО о состоянии 
граж данской  обороны на 
комбинате.

Н а еж еквартальны х со
вещ аниях по итогам  работы 
предприятия обсуж дается  и 
состояние граж данской  обо
роны. В обсуж дении участ
вую т начальники цехов, о т 
делов, профсою зные акти 
висты, ком андиры  ф орм иро
ваний.

П артийны й ком итет н а 
п равляет социалистическое 
соревнование по гр а ж д а н 
ской обороне. Д л я  премиро
вания победителей ди рек
ция вы делила средства, у т 
верж ден переходящ ий вы м 
пел. П обедителем  за  III  
к вар тал  1974 года признап 
коллектив ремонтно-механи
ческого цеха, а за  IV  к в а р 
тал  1974 года первое место ' 
с вручением переходящ его 
вы мпела и денеж ной премии 
присуж дено коллективу ж е 
лезорудной обогатительной 
фабрики.

Зам етную  роль в пропа
ганде знаний по гр аж д а н 
ской обороне играет создан 
ный на ком бинате учебный 
пункт. К ак  показы вает 
опыт, повседневная партий
но-политическая работа с 
личным составом  форм иро
ваний, с рабочими и с л у ж а 
щ ими —  это преж де всего 
непосредственное общ ение с 
лю дьми начальников и к о 
м андиров, членов партком а 
и секретарей.

Таковы , примерно, основ
ные направления и формы 
партийно-политической р а 
боты в условиях повседнев
ной ж изни на нашем ком 
бинате.

Сейчас, в связи  с подго
товкой к  30-летию П обеды  
советского народа в В ели
кой Отечественной войне, 
партийно-политическая уче
ба среди личного состава 
формирований и населения 
по укреплению граж данской  
обороны и военно-патриоти
ческому воспитанию  тр у д я 
щ ихся ведется с н арастаю 
щей активностью.

Б. СОЛОНИНОВ,

секретарь партком а, з а 
меститель начальника 
граж данской  обороны 
ком бината.

На снимке (слева  нап раво): поэты Виктор Тимофеев и Вла
димир Смирнов в гостях у членов клуба лю бителей поэзии.

Фото Н. Ганиевой и Ю. П етрухина.
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„Ф а к е л "-  
„Каравелла"

В заголовок  зам етки  вы 
несены названия команд- 
участников соревнований 
четвертых классов «Веселые 
старты ». Они встретились в 
финале.

А д о  этого ш ла упорная 
борьба в полуф иналах. П ер
выми появились на сцене 
ком анды  «а» и «б» к л ас 

сов. И выход, и приветствие 
произвели впечатление на 
жю ри. Но это было только 
началом . П редстояло еще 
вы играть эстаф ету, пройти 
в л астах  м еж ду  кеглями, 
пробеж ать с полным в ед а 
ром воды, попасть мячом в 
цель. А в заклю чение еще 
исполнить песню. Больш е 
всего очков в этих конкур
сах  набрали  ребята  из 
4 класса «б» —  ком анда
«Ф акел» — ведомые кап и 
таном Вовой К оваленко.

Но д л я  окончательной по
беды было еще далеко. 
Ещ е предстояло встретиться 
с «К аравеллой» — к о м ан 
дой 4-го класса «г». И 
опять конкурсы, и опять 
вопросы и ответы. Счет шел 
очко в очко. В конечном 
итоге их больш е оказалось 
у «К аравеллы », она и по
бедила — 44 : 46. Ее кап и 
тан С аш а К олесников по
лучил главны й приз.

Но, если по-честному, в 
этом состязании не было 
проигравш их. Весело было 
всем: и участникам , и бо
лельщ икам, и самим о р га 
низаторам .

В переди — весенние к а 
никулы. И четвероклассни
ков, и других ш кольников 
ож идает  много интересных 
дел. К тому ж е, неделя к а 
никул совпадает сразу  с 
двум я неделям и — М узыки 
и Д етской книги.

Т. Т Е Т Е РК И Н А , 
старш ая пионервож а
тая  ш колы №  17.

СИРОТЛИВАЯ 
ЛЫЖНЯ

Н а состоявш емся в р ай 
оне освещенной трассы  14— 
16 м арта П разднике С евера 
было ож ивленно и м ного
людно. Н е из-за болельщ и
ков. П росто на этот раз 
был многочисленным отряд 
участников. Значит, мало 
повесить объявление на 
площ ади и дум ать, что все 
ж ители города будут знать 
об этом событии.

Если сравнить П раздник 
Севера-74, с П раздником-75, 
то первый вы глядел эф 
фектнее. Бы л парад  спорт
сменов на площ ади, было 
поднятие ф лага, а  в этом 
году построение состоялось 
почему-то в уединении во з
ле Д К , подальш е от лю д
ного места. Кроме судей
ской коллегии па построе
нии больш е никого не было. 
И хотя П раздник Севера-75 
прошел, по наш ем у мнению, 
на высоком спортивном 
уровне, чувство неудовлет
воренности осталось. Все- 
таки, когда борьба за  спор
тивную честь предприятия 
не только твое личное дело
— это приятнее.

И еще. Хотелось бы, что б 
предстоящ ие соревнования 
на приз газеты  «Рудный 
Ковдор» прош ли с участи
ем всех спортсменов города.

И. А Н И К И Е В ,
участник соревнований.

С а м а  
в с а д и к  
я ходила...

Все длиннее становятся 
дни, в воздухе явно  попа
хивает близкой весной. 
Только мы, родители м а 
лышей из ясли -сада «Ч ай
ка», не радуем ся этом у, а 
со страхом ж дем  тепла. 
Весной и осенью дорога р 
сад становится непроходи
мой.

К аж ется , чего бы проще 
сделать щ ебеночную  или 
бетонную дорож ку  от 
М икрорайона, 10 до «Ч ай
ки». Кстати , одну с нами 
грязь м есят воспитанники 
«Солныш ка» и их роди те
ли.

А когда просохнет — но
в ая  беда. У самого забора 
сада  летом стихийно в о з
никает п роезж ая  дорога. 
Не помог и ш такетник, к о 
торым пы тались ее перегоро
дить м еж ду десяты м  домом 
и рестораном «Гирвас».

Д ети  летом ды ш ат 
пылью, щ едро рож даем ой  
колесам и автомобилей. Все 
наши попытки реш ить эти 
проблемы в прош лом году 
окончились ничем. Ни д о 
рож ки не были сделаны, ни 
ГАИ не проследило за  тем, 
чтобы автовладельцы  о б ъ 
езж али  сад стороной.

А ведь все, действитель
но, мож но решить. Я гово
рила с родителями — м но
гие согласны  выйти на суб
ботник и своими силам -1 
пролож ить дорож ки. Л иш ь 
бы вы делили технику и щ е
бень. Ну и бетон или ас 
фальт, если у ж  совсем рас
щ едрятся. И участок за 
десяты м домом можно 
засади ть деревьям и и кус
тарникам и. Тут у ж  и ж и л ь
цы нам помогут.

А. БОЧАН ОВА, 
мастер отдела техниче
ского контроля.

П оближ е к лету в Ковдо- 
ре будет проводиться т р а 
диционный месячник наве
дения порядка на улицах и 
во дворах. Д евиз его — 
«Наш  город — наш дом» — 
говорит, сам за  себя. В 
субботниках примут участие 
все ж ители города — рабо
чие, пенсионеры, домохо 
зяйки, школьники.

Но следим ли мы — все
— за  чистотой в период 
м еж ду «ген е р а л ь н ы м и »  
уборками?

Этому вопросу и посвя
щено письмо в редакцию .

Оранжевая
корка

Мы, дворники, сердечно 
благодарим  раб о т  н и к о в 
О Р С а за  то, что обеспечи
ли апельсинами наш  зап о 
лярны й город.

П орадовали  они всех 
ж енщ ин к  М еж дународно
му дню 8 М арта. Всех! А 
вот дворников-ж енщ ин огор
чили оранж евы м и корками. 
Огорчили покупатели.

К уда их только ни вы 
брасы ваю т: и в форточки, 
и в подъезды , и по всем д о 
рогам и тропинкам... П осле 
праздника приш лось крепко 
поработать м етлам и и л о 
патами. И все равно кое-где 
корки еще вы гляды ваю т из- 
под таю щ его снега.

Вот и хочется спросить: 
кому нуж ен чистый город— 
дворнику или всем ж ителям 
К овдора?

Д о рогая  редакция! Вы 
нам о каж ете  больш ую  по
мощь, напечатав вот это 
письмо. П усть мамы, папы 
и их дети не забы ваю т, что 
вкусные апельсины лучш е 
есть за столом. И у ж  по 
крайней мере помнить о 
том, что для  мусора есть 
специальные места.

О ГУ РЦ О В А , З Е Л Е - 
НОВА, БА БИ К О В А , 
дворники.

Н А Д Е Ж Н О  
И ВЫГОДНО

Государственны й 3-про 
центный внутренний вы иг
рышный заем  1966 года вы 
пущен сроком на двадцат! 
лет  в облигациях достоин
ством 20 и 10 рублей. Д о  
ход по займ у вы плачивает
ся в виде выигрыш ей из 
расчета 3 процента годо 
вых. Выигрыши устаиовлс 
ны в разм ере 5.000, 2.500,
1.000, 500, 100 и 40 рублей 
на двадцатирублевую  обли
гацию. По десятирублевы м  
облигациям  вы плачивается 
половина вы игры ш а. Е ж е 
годно проводится восемь ти 
раж ей  выигрышей.

Интерес населения к сво
бодно обращ аю щ имся зай  
мам с каж ды м  годом воз 
растает. З а  1974 год сбере
гательными кассам и Лпа 
титского района было про
дано облигаций на 274,0 ты 
сячи рублей. З а  д ва  месяца 
1975 года — на 60 тысяч 
рублей.

В ероятность выигрыш а пз 
облигациям  3-процентного 
займ а увеличивается с к а ж 
дым тираж ом . Только за 
два  месяца нынешнего года 
сберкассы А патитского р ай 
она оплатили выигрышей на 
сумму 34 тысячи рублей. 
Свыше пятидесяти жителей 
района оказались о бл ада
телями счастливых облига
ций 3-процентного займ а. А 
ж ительница Апатитов В. А. 
Туры лева и ж итель П о л яр 
ных Зорь П. П. Бобров вы 
играли по 1.000 рублей. 
Много было вы дано вы иг
рышей по 500, 100, 40 руб
лей. Среди выигравш их 500 
рублей есть и ж итель К он
дора И. П. Л ебедев.

30 м арта в К устанае 
состоится 70-й тираж  вы иг
рышей по Государственно
му 3-процентному внутрен 
нему выигрыш ному займу 

Н. Ш И КО ВА.
зам еститель заведую 
щего центральной сбер
кассой №  8017.

ВНИМАНИЮ
СПОРТИВНЫХ

ОРГАНИЗАЦИЙ
ГОРОДА!

Розыгрыш  переходящ их 
призов «Рудного Ковдора» 
по лы ж ам  состоится в суб
боту и воскресенье 12 и 13 
апреля.

Условия соревнований бу
дут  опубликованы  в бли
ж айш их ном ерах газеты .

П разднику  П обеды  над 
фаш истской Германией был 
посвящ ен 111 традицион
ный П раздник С евера горо
да  К овдора и пригородной 
зоны.

В програм м у соревнова
ний входили лы ж ны е и эс 
тафетны е гонки, скоростной 
спуск.

Н а старты  выш ли ком ан
ды К овдорского ГО К а, тре
ста «К овдорстрой», геоло- 
го-разведочной партии и 
ГО К а «К овдорслю да», а 
так ж е  их м ладш ие коллеги 
по спорту — учащ иеся школ 
К овдора и Ены.

Три дня ш ла упорная 
бескомпромиссная борьба 
на лы ж не за  право назы 
ваться  абсолю тным чемпио
ном П раздника Севера. Это 
звание завоевали : в стар 
шей группе — М ихаил Т а
расов и Т ам ар а  Донченко- 
ва  (Ковдорский Г О К ), в 
основной — Владимир Кли
мов (трест «Ковдорстрой») 
и Галина Ром аненко (гео- 
лого-разведочная партия).

Ш кольники были разбиты  
на четыре возрастны е груп
пы. В старш ей группе по
бедили: Олег Семенов и
М айню ра С аф ина (ш кола 
№  18), в средней группе —

Ж еня Л обков (ш кола № 1 7 ) 
и Ира Екимова (ш кола 
№  16), в младш ей — Во
лодя С адилов и Оля Скля-
рук (ш кола №  17), во вто 
рой младш ей группе Ю ра 
Гурдимов (ш кола №  13 по
селка Е на) и Т аня Смирно
в а) ш кола №  18).

П обедители награж дены  
алы ми лентам и чемпионов 
и грам отам и. Н аграды  в р у 
чал ветеран Великой О те
чественной войны М. Л . 
Сапож ников.

Командны е места распре
делились следую щ им о б р а
зом:

1-е место и переходящий 
приз П раздника С евера за 
воевала ком анда К овдор
ского ГО К а (председатель 
профкома А. В. Треничев, 
председатель совета ф из
культуры  И. К. А никиев);

2-е место — ком анда гео- 
лого-разведочной партии 
(председатель разведком а

Н. Я. Богачев, председатель 
совета ф изкультуры  Д . Л . 
В иноградов);

3-е место — ком анда тре-

ста «К овдорстрой» (предсе
датель постройкома А. И. 
Д робот, председатель сове
та физкультуры  Г. В. Д у 
бровская).

У ш кольников вне конку
ренции были представители 
ш колы №  18, на втором 
месте ш кола №  13 поселка 
Ена и на третьем — ш кола 
№  17. К ом анды  н агр аж д е
ны переходящ им призом, 
вы мпелами и грам отам и.

И так, III  традиционный 
П раздник  С евера Ковдора 
финиш ировал. Ч то мож но 
сказать об организации и 
участниках соревнования? 
О традно отметить, что со
стязания прош ли на хоро
шем спортивном и органи

зационном уровне. Это бы
ло захваты ваю щ ее зрелище. 
К ак  тут не скаж еш ь добрых 
слов в адрес главного 
судьи соревнований В. П. 
Толстова.

А вот отсутствие на т а 
ком солидном форуме горо
д а  ком анд Т Э Ц , леспромхо
за, государственны х учреж 
дений и, фактически, «Ков- 
дорслю ды» вы зы вает беспо
койство. Видимо, руководи
тели и общ ественные орга
низации вышеперечисленных 

предприятий не уделяю т д о л 
ж ного внимания развитию  
физической культуры  и 
спорта, недооцениваю т ик, 
как  важ ное средство воспи
тания, укрепления здоровья, 
правильной организации 
труда и отды ха трудящ их- 
ся.

В. Т О Р Б И Н ,
председатель неш тат
ного ком итета по фи
зической культуре и 
спорту при Ковдор- 
ском городском Сове
те депутатов тр у дя
щихся.

ДВ АДЦА Т Ь  К И Л О М Е Т Р О В  О Т Д Ы Х А
В прошедшую субботу 

коллектив конструкторско
го отдела организовал вы
лазку в лес. Цель —  сдача 
норм ГТО по туризму. 
Маршрут (№  1) обдумали 
заранее —  на речку Федо- 
рищенко.

Ю . И. Демин и П. А. 
Лапшин рано утром вышли 
и проложили лыжню. Разо
жгли костер на месте при
вала, нарубили дров. Через

два часа подошли осталь
ные участники похода —  
всего шестнадцать человек.

Все устали. Спуск с горы 
был крутым и скользким, 
зато смеха и шуток хоть 
отбавляй. С удовольстви
ем напились горячего чаю, 
потом сварили уху (рыбы 
тоже наловили заранее). 
Отдохнули и устроили ка
танье с горы.

Потом сушили у костра

обувь, варежки, пели пес
ни.

Была и порванная одеж
да, были и царапины, был 
даже подгоревший боти
нок. Но бодрости все это 
не убавило, скорее наобо
рот.

Такие п о е з д к и  очень 
сближают людей. Привал в 
лесу зимой —  вещь не
обыкновенно приятная. До
мой вернулись часа в четы

ре. Прошли в общей слож
ности 20 километров.

Участники вылазки гото
вятся к новому походу, на 
этот раз —  с винтовкой, 
чтобы выполнить еще и 
нормы ГТО по стрельбе.

Н. А Н Д РИ А С Я Н , 

начальник бюро стро

ителей конструкторско

го отдела.

Редактор  Я. М. М А Х Л И Н .

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

21 м арта — «М оя доро
гая Клементина» (11, 13, 
15, 18-15, 20, 22); «П аути
на» (17-30).

22—23 м арта — «Ж ел ез
ная маска», в двух  сериях 
(12, 14, 16, 18, 20, 22).

24—25 м арта — «Закр ы 
тие сезона» (12, 14, 16
18-15, 20, 22).

26—30 м арта — «К ак ук
расть миллион», в д вух  се
риях (26—28^го: 12, 14-30, 
17, 19-30, 22; 29—30-го: 14, 
17, 19-30, 22).

29—30 м арта — «Во имя 
Родины» (12).

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

21 м арта — П едагогиче
ский лекторий для родите
лей. Устный ж урн ал  «К ог
да  ваш ему ребенку 14— 16 
лет» (19).

22 м арта, — Т анц еваль
ный вечер (20).

23 м арта — Открытие Не
дели музыки. Концерт для 
детей (12). Танцевальны й 
вечер (20).

24 м арта — фестиваль 
октябрятских талантов  (11).

22 м арта — «И сполняю 
щий обязанности» (14 16 
18).

23 м арта — «Телеграмма» 
(10), «С ам ая честная греш 
ница» (14, 16, 18).,

25 м арта — «Улица кос
монавтов» (10), «Океан» 
(17, 19, 21).

27 м арта — «Утенок Тим» 
(10), «Слоны—мои друзья» 
(18, 20).

В КЛУБЕ 
ПОСЕЛКА ЛЕЙПИ

22 м арта — «Небо со 
мной», «Конструктор в 
бою» (20).

23 м арта  — «Улица м лад
шего сына» (15), «Д еревен
ский детектив» (20).

25 м арта — «Ю лиана» 
(20).

27 м арта — «Д орога на 
Рю бецаль» (20).

29 м арта  — «Л ичная 
жизнь» (20 ).

30 м арта — «Тайна пе
щеры Канию та» (15), «Д ер
зость» (20).

НЕ ЗА 10 ДНЕЙ, 
А ЗА ШЕСТЬ

Прачечная принимает в 
неограниченных количест
вах белье в стирку: сроч
ную, с крахмалом, про
стую и в сетках. Напоми
наем, что минимальные 
сроки исполнения обыч
ных заказов сокращены до 
6 дней, а срочных —  до 
трех.

В микрорайоне, 13 нахо
дится дополнительный при
емный пункт.

Администрация.

Этот номер газеты  в типогра
фии «К андалакш ский  комму
нист» н абирали  линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. ВАР- 
НИНА, верстала Н. А. ЧАРЫ- 
КОВА, клиш е н арезал  В. ГАЛЬ- 
ЦЕВ, п еч атала  Л . В. И ВЛИЦ- 
КАЯ.

В С Е Г Д А  РАДЫ
ВАШ ЕМ У П РИ Х О Д У : 
улица Л енина, управление 

К овдорского ГО К а, 3 этаж . 
ВАШ ЕМ У ЗВ О Н К У : 
телефон 1-57 или через 

диспетчера к о м б и н а т а  
(3-03).

ВАШ ЕМ У П И С ЬМ У : 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».
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